



4° Congreso Iberoamericano de Medicina Familiar y Comunitaria

Montevideo 2015

4º Congreso Iberoamericano de Medicina Familiar y Comunitaria.

Seminario Pre-congreso:



Desarrollo y desafíos del Movimiento de la Prevención Cuaternaria en Iberoamérica y el mundo.

18 de Marzo 2015, Montevideo, Uruguay.

Día: 18 de marzo

Idiomas oficiales de CIMF: Español / Portugués.

Actividad en la mañana 8 a 12.30

8.00 Apertura. Encuentro informal. Café/Mate

8.15 Apertura.

Conferencia: Medicalización de la vida. Expositores: Antropólogos Licenciado Aurelio Gómez y Magister Victoria Evia.

9.30 Actividad en **Taller** (09.30 a 11.15)

Trabajo en equipos: compartir la experiencia y estado de desarrollo de la prevención cuaternaria en cada país y proponer líneas de trabajo para la región Iberoamericana de CIMF-WONCA.

Tiempo de trabajo de equipos de 10.00 a 10.30

Plenario: puesta en común y síntesis de 10.30 a 11.15.

11.30 Conferencia Marc Jamoulle: ¿Hacia dónde vamos con la P4?

Actividad en la tarde

14.00 a 17.30

Sesión abierta del Grupo de Trabajo en Prevención Cuaternaria de CIMF

Consistirá en una reunión de trabajo de los representantes de cada sociedad científica nacional de Iberoamérica (dos por sociedad). Se trata de una reunión abierta a la participación de todos los



4° Congreso Iberoamericano de Medicina Familiar y Comunitaria

Montevideo 2015

interesados. La dinámica será de mesa redonda con un moderador que dará la palabra y un secretario que tomará notas. Los participantes todos tendrán voz.

Temas:

- Estrategia regional para expandir el conocimiento y trabajo con P4. Insumos de taller de la mañana.
- Propuestas para plan de trabajo a presentar a directiva de CIMF (plazo de las acciones, responsables y productos).
- Propuestas de actividades y planificación hasta próximo congreso mundial y regional.
- Sugerencias a sociedades de la región que no han tomado a la P4 como estrategia. Plan de acciones y cooperación.
- Promoción de la P4 en otras especialidades en salud. Establecer estrategia y plan.
- Planificar una estrategia de diseminación en medios masivos de comunicación respetuosa de los aspectos éticos y que atienda a las controversias y alcances prácticos de la prevención centrada en la persona. Alcanzar de este modo a usuarios de los sistemas de salud desde el enfoque de la P4.

Hora 17.30 palabras finales del Comité organizador y cierre.

Subcomite del Seminario de Prevención Cuaternaria:

Jorge Bernstein (Argentina)

Andre Silva (Brasil)

Hamilton Wagner (Brasil)

Sergio Minue (España)

Sofía Cuba (Perú)

Agustina Terra (Uruguay)

Miguel Pizzanelli (Uruguay)

Colaboración y participación de integrantes del Grupo de Trabajo de P4 en SUMEFAC.

Contacto: miguelpizzanelli@gmail.com